



Adriana Itzel Gallegos Gómez.

Sergio Jiménez Ruiz.

Control de lectura.

Antropología Médica I.

PASIÓN POR EDUCAR

1er semestre.

“B”.

Sistemas de Símbolos y Significados.

Primero menciona a una obra "La Rame Dorada" de Sir James Frazer, donde por primera vez menciona que consideran la magia como un tipo de conocimiento y explicación de lo que es la realidad, a demás de que plasma una relación entre magia, religión y ciencia, este menciona el término magia constituida, donde según el, es un medio que se "emplea mal", para adquirir conocimiento y dominio de cosas humanas, el mundo físico como lo son los siguientes aspectos; la muerte, el amor, la cura de enfermedades, lluvia, riqueza, una sequía, entre otros aspectos, no dice que la idea que tiene de reflexionar sobre la relación que existe entre magia y enfermedad, tiene como propósito comprender las creencias y el comportamiento de los sujetos, ya que si se centran en un punto, lo que desean estas palabras, es básicamente establecer un puente de comunicación entre médico y paciente, por ejemplo no dice que la noción de una eficacia simbólica, tiene más poder en el lenguaje, el consenso y la confianza mutua entre médico y enfermo, esto va a permitir que haya mejor relación entre estos. Dice que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos" a rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, dice que se pueden ubicar las nociones sobre enfermedad, dice que al estudiar las creencias, prácticas y etiologías en torno a lo que es la enfermedad, la curación, los investigadores propusieron hablar

Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural.

El texto comienza mencionándonos que en la década de los Sesenta se desarrolla una crítica constante a lo que es la biomedicina, donde se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, pues tienen características o mejor dicho consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en lo que es la economía política (un continuo incremento del gasto en la salud asistencia), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde lo que es el parto hasta la forma de morir). Esto me parece sorprendente porque son muchos factores que influyen y dejan una consecuencia muy grave como lo es la muerte, estas críticas dicen que se refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países que son capitalistas sino también los de socialismo real, o países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de la pobreza, donde también se incluye la pobreza en extremo, también nos menciona que los científicos sociales, los médicos salubristas, grupos étnicos, campo feminista, lesbico y homosexual, ellos

Medicina tradicional Mexicana.

Primero nos dice que la medicina tradicional es muy reconocida y es tomada como un recurso para la salud de muchas personas, es una parte muy importante de lo que es la cosmovisión de los pueblos indígenas, esto representa al conocimiento de los componentes de la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los indígenas han usado e implementado a lo largo del tiempo. La Organización Mundial de la Salud la define como una suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean o tengan explicación o no, ahora es conocida como un patrimonio tangible e intangible de las culturas de todo el mundo, después nos dice que la medicina tradicional mexicana es un conjunto de piezas que nacen de culturas diferentes que han hecho a lo largo de la historia el desarrollo de la cultura nacional, su nacimiento es posterior al mestizaje, donde el mundo indígena tenía o tiene una cosmovisión que era algo difícil porque determinaban la causalidad de recursos terapéuticos, las cosas que hacían o hacen para curar y como los demás las practicaban, aunque nos menciona que a medida que pasan los siglos como toda institución social los aspectos han cambiado, pero sin olvidar que aunque el tiempo sigue su curso, para la población indígena la medicina tradicional constituye el principal o el único recurso para la atención a la salud que ellos poseen o toman en cuenta, no debemos olvidar que todo eso de la medicina tradicional se asocia con las plantitas, por ende es más botánica medicinal, los "especialistas" que se toman

Analisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las Características generales de diferentes prácticas médicas.

El artículo inicia mostrándonos una definición de lo que es la medicina tradicional, dice que es el conjunto de creencias, prácticas y los conocimientos basados en el uso de recursos naturales como los animales, las plantitas, los minerales, entre otros recursos, también entran las terapias espirituales, las técnicas que tienen como propósito ayudar y mantener la salud de los individuos y de la comunidad. A diferencia de lo que es la medicina alopática o científica también llamada occidental, donde nos menciona que esta es la medicina considerada oficial en lo que es nuestro sistema de salud, aunque se menciona que para muchas personas estas dos prácticas no tienen nada que ver y no congenian en casi nada, porque dejan a un lado y menosprecian el valor de lo que es la medicina tradicional porque esta usa y tiene una dimensión mágico-religiosa en la que se está básicamente basada, y la medicina alopática al ser la medicina considerada oficial como el sistema oficial de atención en salud en el país, pues le ven más valor a esta que a la otra, es así como nos dice que si nos preguntamos si estas dos son muy diferentes pues nos dice que mediante sus aspectos esenciales la respuesta es no, pero tienen muchas cosas en común, primero; porque la semejanza más importante que parecen las dos es que tienen el mismo propósito en común, primeramente buscar la manera de encontrar la salud para el hombre a través de las medicinas, con un fin o propósito de servir y ayudar a todas aquellas personas que necesiten ayuda por estar enfermas, Segundo; las dos son sistemas médicos, tercero; no se van de mano.

Josie King story.

El video comienza relatando la historia de una niña llamada Josie de 18 meses, que falleció a causa de errores médicos, cuando su mamá relata lo sucedido se puede ver que a ella le duele, no es para menos, su hija había muerto en manos de las personas capacitadas para evitar este terrible resultado, la mamá de Josie comenta que la niña fue al hospital por quemaduras de segundo grado en la ducha, a pesar de que las quemaduras mejoraban exitosamente, habían factores que estaban afectando a la niña, se menciona que cuando ella veía una bebida gritaba, cabe recalcar que su mamá estaba muy pendiente de ella y sabía cuando su hijo la pasaba mal o había algo malo en ella, por ejemplo cuando vio a la niña hacer los ojos hacia otras, pidió ayuda y le respondieron que era "normal", que habían niños presentando lo mismo y sus signos vitales estaban estables, después la mamá pide que le permitan a su hija tomar algo a lo cual acceden, menciona que la niña bebió casi un litro de jugo, en su estancia se percató que un día la enfermera actuaba extraño, nadie le dio importancia, la mamá seguía preocupada, después comenta cuando en una ocasión la enfermera llega con una jeringa de metadona, la mamá se alarma porque hay una orden de no usar narcóticos, a lo cual la enfermera responde que las indicaciones cambiaron, el corazón de Josie se detiene mientras su mamá la acaricia, al ver el grave estado de su hija le dice a los médicos que ellos ocasionaron eso y ellos debían arreglar la situación actual, ella menciona que los doctores le dijeron que rezara, dos días después los hermanos de Josie se van a despedir de su pequeña hermana, tristemente la niña fallece en una noche en el que se considera uno de los mejores hospita-

Bibliografía.

- Cernadas, C. C. (octubre de 2006). *El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico*. Obtenido de Rev. Hosp. Ital. B.Aires, Vol. 26 N° 3, pagina 87 - 93 :
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
- Menéndez, E. L. (octubre de 1998). *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural* . Obtenido de NATURA MEDICATRIX n.º 5 pagina 17 - 22:
<file://https://Downloads/Dialnet-ModeloMedicoHegemonicoReproduccionTecnicaYCultural-4989316.pdf>
- Pereyra-Elías, R., Fuentes Delgado, D., & Pereyra Elias, R. (abril - junio de 2012). *Acta Médica Peruana*. Obtenido de Medicina Tradicional versus Medicina a Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?:
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>
- SILVA, Á. A. (julio - agosto de 2017). *Medicina tradicional Boletín Conamed - OPS* . Obtenido de órgano de difusión del centro de colaborador en materia de calidad y seguridad del paciente:
http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf